

(GERMAN VERSION BELOW)

Parent Council Meeting #5 of 2022-23

23 May 2023

in person

**PCB attending: J. Sullivan, L. v. Schweinitz, A. Adam Moore,
L. Martinez-Fonts, C. Metzler, U. Grohé, S. Doca**

1. Welcome
2. Approval of the agenda
3. Approval of the prior minutes
4. High School Report
5. Student council report
6. Elementary School report
7. Hort and Committee Reports
8. Miscellaneous and announcements

Meeting starts: 19:05

TOP 1 Welcome (J. Sullivan, L. v. Schweinitz)

Call for volunteers to run for PCB, ED, SK in the fall. Several members are stepping down and positions will be open. Parents are asked to consider running for these positions. If interested, they need to be a main parent rep in order to run.

TOP 2 Approval of Agenda

Unanimous approval

TOP 3 Approval of Minutes of previous meeting

Unanimous approval

Top 4 High School Report (H. Bartz)

- AP exams went well
- Abitur: written exams completed; 2 oral exam dates coming up: May 31, June 1; no on-campus instruction grades 7-12
- Texas exchange students are arriving - staying for first 3 weeks of June
- June 26: HS teacher training day (school's bilingual concept); grade conferences in the afternoon; no instruction for grades 7-12
- Summary of AP course and Abitur Leistungskurs (LK) enrollments with data from 11th & 12th grades (attached to the minutes)
 - History, Spanish and French not offered as Abitur LK next year due to few students signing up (minimum 10 students) and school's need to "save teaching hours" due to cutting of resources for all Berlin schools (schools' need to cut down to 96.7% of regular teacher hours; high teaching load LKs with only few enrolled students are "best place to save").
 - Most affected students have found an alternative LK.
 - cooperation with another Gymnasium has been considered, however, the schedule of the courses doesn't align

Q&A

- Q: Have you taken into consideration combining AP courses with LK courses?
A: Yes, we do that when possible. But it doesn't always work (schedule / curriculum)

- Q: Is there a teacher shortage?
A: No. We are currently only looking for a computer science teacher and psychology teacher. However, the situation needs to be assessed after summer break.
- Q: What are the Top 5 Abitur LK enrollments?
A: English ("home game" for most Abitur students), Biology, Art, Math, Physics
- Q: Why are History, Spanish and French AP and LK courses not combinable?
A: Joint teaching of LK History/AP American History is not possible in terms of content. In the foreign languages French/Spanish there is collaboration, but combining AP with LK is a different question, because of different number of hours per week and prep for different exams
- Q: Are there other planned cuts?
A: Depends on how many teachers we have in fall.
- Q: Graduating Diploma students do not automatically receive a certificate of their German language proficiency at the end of the year, only upon request. This should be automatic. Abi students get a certificate for C2 English.
A: The school can't "certify" German proficiency because they don't administer the official tests that would be required. There is a letter that students can request from Ms. Mack that states the level of German taught at the school. The school is working on a standard solution that would be available for 2024 graduates.

TOP 5 Report from Student Council Representatives (Mary G., Maya Sophie P. and Benedikt W.)

- Constitutional Convention on May 31 to finalize constitution (rewrite all bylaws for student council – 36 page constitution was reviewed and edited).
- Spirit Week! June 5-9. Themes will be announced
- MSA Graduation plans underway
- Scholarship: applications are all in, the winner will be announced soon
- HS yearbook: families can still pre-order for 23 Euro per book until June 19. Thereafter, copies will be sold in the blue building. Book covers grades 7-12. Information to come in the bulletin. Copies will be delivered to classrooms. Date TBD (likely June 26)

TOP 6 Elementary School Report (L. Rolle)

- ES Bundesjugendspiele on May 23 - running, sprinting, throwing, badminton, soccer, etc. - lots of fun and exhausted kids
- HS Bundesjugendspiele May 24
- Teacher Appreciation Week was hugely successful - expanded to staff, big Thank You to all who supported
- May 25, 18:00-20:00: ES Art Show
- Wednesday, June 7: Staff development day (bilingual school concept). Hort will be open all day. Child care will be available for kids not in Hort - need registration, survey upcoming.

- End of year procedures: Bulletin going out June 1. Reminders of events coming up (6th grade Bridge ceremony and dance, teacher gifts) and information for families for next year (swimming, bike lessons, electives).
- Safety and security update: gates will be closed, additional training for the security team in front. 3 full time guards, 1 afternoon/evening guard. Please close any gates left open (especially for HS students).
- Ramp update: water pipe had burst, workers finding more concerns with structure. Private school buses in morning and afternoon can still pull up on one side. 3rd grade swim lesson bus transfer: Additional staff member is on hand to walk 3rd graders to bus on main road. Admin expects to have construction through the end of year.
- Spiderweb (photo in bulletin) is finally fixed (after 1 year). New playground is accessible. Spiderweb will be opened after the last safety check.
- A new American ES principal has been hired and hopefully will visit in June to meet students and staff. Update forthcoming. Goodbye and THANK YOU to LaTyia.

TOP 7 Hort and Committee Report

7.1. Teacher Representative (Nora Epping)

- Are we still seeing behavioral issues after COVID? Nothing new but teachers have an eye on helping the kids behave well in school (and beyond), learning social norms.
- Q: Are there any larger projects planned in this realm?
A: ES had Kindness Week, nothing planned in HS. Lindsey McClintock active in ES, teachers working on a book.
- Still seeing the social disconnect of how to interact with each other without technology.
- Parent comment: Yale University offers a FREE course- Science of Wellbeing. Course for HS students including mindfulness. Course can be accessed [here](#)
- Q: We are seeing lots of teacher absences. Why is that?
A: lots of trips and Abi exams in spring

7.2. Hort (update from B. Heyelmann via J Sullivan)

- Construction on the playground: climbing equipment was repaired, the fall protection was renewed and more seating was created for the children. In addition, the sand was re-filled so that the outdoor area can be better utilized.
- Construction will begin this week in Team South, so rooms should be available again for the upcoming school year.
- HortPro our digital sign-in and sign-out system has been well received and is helping us to coordinate more than 450 Hort children.
- We cordially invite families to our Summer party on Saturday, June 24, 2023 from 2 p.m to 5 p.m. at the Hort building, Teltower Damm 99 – 101.
- Q: Homework in Hort - no supervision for homework. What is going on?
A: The children can do their homework in the after-school care center. In the team rooms there are designated areas that the children know and can use. Educators will remind the children if this has been agreed with the parents.
The children are supervised during this time, but there is no possibility of 1:1 supervision for schoolwork support.

7.3 SK (G. Vogel)

- Homework policy for ES and HS: The English version has been approved. The final German version will be voted on at the 7 June meeting.
Q- Does the policy address online homework assignments? Too many online assignments can be a challenge for kids who get distracted by other things on the computer.
A- The policy doesn't address this aspect of online assignments. It does encourage teachers to post homework online so that families can check them, but doesn't specify whether the work should be done online or on paper. .
- New electronic device policy has been proposed. Will be finalized at the next meeting. Main changes outlined in the written report. (11/12 can use phones on campus, must show student ID, 7-10 graders can use phones before 8:00 or after 15:00)
- Code of conduct: The school is developing a hybrid policy that combines approaches from both cultures and is in German and English. Training sessions are expected to start for everyone on campus in the fall.
- Water fountains- Senat has approved but technical issues remain as to where they can be placed.
Q- Can we flood the BIM with letters like we did for the playground to move this forward?
A- Yes please! Need volunteers to take the helm and move it forward.

7.4 ED: (H. Kölling-Orb)

- Decision to celebrate MLK Jr Day instead of Presidents Day (so far every other year) every year starting next year, based on a parent initiative
- Tuesday, May 30, 15:00 Session on relationship between ED and SK
- JEDI Committee meeting took place.
- ED will discuss school's absence policy: currently a doctor's note is required when absence is adjacent to a holiday (other Berlin schools are not like that). Special regulation for our school?
- ES German principal: moving forward with filling position / job advertised. Hoping for people to apply but not expected to be filled for next school year.
- Double memberships ED/SK (or other bodies) are possible. Discussed advantages and disadvantages.
- Q: German HS Principal - plans to find permanent replacement?
A: The plan is for H. Bartz to stay with us (at least until February 2024, maybe permanently).
- Q: Change of Holiday schedule - Parents need to discuss it in PC meeting. PC should be informed what issues are discussed and decided in ED. PC should be regarded as a body to form opinions.
A: ED is working on more transparency (Bulletin section!)
- Minutes of SK, ED etc. meetings should be put online in the Parent Section of the website.
- Q: Doctor's note obligation for missing days adjacent to holidays? Can school request a certificate (does law allow that?). Concerns with cost for families and pediatrician time have been raised. Other schools do not need these doctors' notes.

P. Kaiser(BEA) advises that, when consulted, the Head of the school inspectorate, said it's not an option for schools/teachers to request certificates in the event of illness or temporary unfitness for sport without reason, the excuse is issued by the legal guardians! Unless there is a justified suspicion that there is regular (!) "cheating" or in the case of major final exams. In addition, the request for a certificate must be announced in advance.

Mr. Henzler-Hübner also stated that 'should your school continue to ask for compulsory medical certificates, as a BEA representative, please first seek clarification from School Admin and otherwise please contact us so that we can name the school inspectorate of the relevant school (or contact the school inspectorate directly, so that the problem can then be clarified with the relevant school administration).

PCB calls for a parent poll on the topic: Do you agree with the school admin's demand for such doctors' notes?
2 in favor, rest against. Parent reps on ED will take that into the meeting.

7.5 Bilingual Working Group (L. Martinez)

- Looking for more volunteers to join. Email us (lingualjfs@gmail.com) to join. Any parent can join. No need to be a parent rep.

7.6 Verein (J. Bespolka):

- Verein has supported ES and HS teachers to do Glück program (6,000 Euro).
- Teacher's Appreciation: Verein provided 1 day of lunch from lunch truck
- Exam Anxiety Workshop (L. Brinda, J. Wu, HS counselor) offered to students grades 10-12. Sponsored 2 days. 20-30 students signed up. Was successful.
- Flea Market: Thanks to all sellers and volunteers. Revenue 1500 Euro. Not a fundraiser, a community event.
- Saturday, September 23: Fun Day 11:00-16:00 Indoor and Outdoor music, food and fun, tables set up by groups.
- Call for volunteers: These are great initiatives but they can only be done with lots of parent support! Please ask for 2-3 parents in your class to volunteer.
- PCB: Call for volunteers at Art Show: need volunteers to run food tables.
- Request for more helpers: Locker Committee - June 29, August 18, and first 3 days of school. Committee needs new co-chair (usually there are 2) to organize and be a point person. Email lockers@theverein.com
- Community service program and NHS should be contacted to get students to help at events and projects.

7.7 Traffic committee (via J. Sullivan)

- Starting 2026 there will be construction at S-Bhf. Zehlendorf for 3 years.

7.8 Food Committee (via U. Grohé)

- Current Caterer to stop service at the end of June. BIM in charge (Frau Münzenberger). Tender for new caterer is published. Kitchen facilities lack proper equipment and also safety and hygiene issues. At the beginning of next year it is

possible to have pre-cooked food delivered. Long-term changes possibly part of Bau Piloten project (to provide kitchen equipped to cook suitable meals)

Top 8 Miscellaneous and Announcements

- N. Voke: Someone should take charge and again organize Drug Info Evenings for parents, perhaps in early Fall. Reach out to Tamara Faber.

Meeting ends at 20:50

Parent Council Meeting #5 2022-23

23. Mai 2023

in Präsenz

**PCB anwesend: J. Sullivan, L. v. Schweinitz, A. Adam Moore,
L. Martinez-Fonts, C. Metzler, U. Grohé, S. Doca,**

1. Begrüßung
2. Genehmigung der Tagesordnung
3. Genehmigung des vorherigen Protokolls
4. Bericht der Oberschule
5. Bericht der Schülervvertretung
6. Bericht der Grundschule
7. Hort- und Ausschussberichte
8. Verschiedenes und Bekanntmachungen

Beginn der Sitzung: 19:05

TOP 1 Begrüßung (J. Sullivan, L. v. Schweinitz)

Aufruf an Freiwillige zur Kandidatur für PCB, ED, SK im Herbst. Mehrere Mitglieder scheiden aus und die Positionen werden offen sein. Eltern werden gebeten, eine Kandidatur für diese Positionen in Betracht zu ziehen. Wenn sie interessiert sind, müssen sie ein Hauptelternvertreter*in sein, um zu kandidieren.

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung

Einstimmige Annahme

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Einstimmige Genehmigung

TOP 4 Bericht der High School (H. Bartz)

- AP-Prüfungen verliefen gut
- Abitur: schriftliche Prüfungen abgeschlossen; 2 mündliche Prüfungstermine stehen an: 31. Mai, 1. Juni; kein Unterricht auf dem Campus für die Klassen 7-12
- Austauschschüler*innen aus Texas kommen an und bleiben die ersten 3 Wochen im Juni

- 26. Juni: HS-Lehrer*innenfortbildungstag (bilinguales Konzept der Schule); Klassenkonferenzen am Nachmittag; kein Unterricht für die Klassen 7-12
- Zusammenfassung der AP-Kurs- und Abitur Leistungskurs (LK)-Anmeldungen mit Daten der 11. und 12. Klassen (dem Protokoll beigelegt):
 - Geschichte, Spanisch und Französisch werden im nächsten Jahr nicht als Abitur LK angeboten, da sich nur wenige Schüler*innen angemeldet haben (mindestens 10 Schüler*innen) und die Schule aufgrund der Mittelkürzungen für alle Berliner Schulen "Lehrerstunden einsparen" muss (die Schulen müssen auf 96,7% der regulären Lehrerstunden reduzieren; LKs mit hoher Unterrichtsbelastung und nur wenigen angemeldeten Schüler*innen sind "der beste Ort zum Sparen").
 - Die meisten betroffenen Schüler*innen haben einen alternativen LK gefunden.
 - Eine Kooperation mit einem anderen Gymnasium wurde in Erwägung gezogen, aber der Stundenplan der Kurse stimmt nicht überein

F&A

F: Haben Sie in Betracht gezogen, AP-Kurse mit LK-Kursen zu kombinieren?

A: Ja, wir tun das, wenn es möglich ist. Aber es funktioniert nicht immer (Zeitplan/Lehrinhalte).

F: Gibt es einen Lehrkräftemangel?

A: Nein. Wir suchen derzeit nur eine Informatik- und eine Psychologie Lehrkraft. Die Situation muss jedoch nach der Sommerpause nochmals bewertet werden.

F: Was sind die Top 5 der Abitur LK-Anmeldungen?

A: Englisch ("Heimspiel" für die meisten Abiturient*innen), Biologie, Kunst, Mathematik, Physik

F: Warum sind die AP- und LK-Kurse Geschichte, Spanisch und Französisch nicht kombinierbar?

A: Der gemeinsame Unterricht von LK Geschichte/AP Amerikanische Geschichte ist inhaltlich nicht möglich. In den Fremdsprachen Französisch/Spanisch gibt es eine Zusammenarbeit, aber die Kombination von AP und LK ist eine andere Frage, da die Anzahl der Wochenstunden und die Vorbereitung auf verschiedene Prüfungen unterschiedlich sind.

F: Gibt es weitere geplante Kürzungen?

A: Das hängt davon ab, wie viele Lehrer*innen wir im Herbst haben.

F: Diplom-Schüler*innen erhalten nicht automatisch am Ende des Jahres ein Zertifikat über ihre Deutschkenntnisse, sondern nur auf Antrag. Das sollte automatisch sein. Abi-Schüler*innen bekommen ein Zertifikat für C2 Englisch.

A: Die Schule bietet keine offizielle Prüfung zum Nachweis von Sprachkenntnissen an und darf keine Sprachkenntnisse bescheinigen. Die Verwaltung arbeitet an der Entwicklung eines Verfahrens, das im Sommer 2024 in Kraft treten soll. Diesen Sommer werden die Schüler*innen gebeten, das Schreiben individuell über Frau Mack anzufordern.

- Verfassungskonvent am 31. Mai zur Fertigstellung der Verfassung (Neufassung aller Statuten für den Schüler*innenrat - 36 Seiten Verfassung wurden überprüft und bearbeitet).
- Spirit Week! 5. bis 9. Juni. Die Themen werden noch bekannt gegeben.
- Pläne für die MSA Abschlussfeier sind in Arbeit
- Stipendium: Alle Bewerbungen sind eingegangen, Gewinner*in wird bald bekannt gegeben
- HS-Jahrbuch: Familien können noch bis zum 19. Juni für 23 Euro pro Buch vorbestellen. Danach werden die Exemplare im blauen Gebäude verkauft. Das Buch umfasst die Klassen 7-12. Weitere Informationen werden im Bulletin veröffentlicht. Die Exemplare werden in die Klassenzimmer geliefert. Datum noch nicht festgelegt (wahrscheinlich 26. Juni)

TOP 6 Grundschulbericht (L. Rolle)

- GS Bundesjugendspiele am 23. Mai - Laufen, Sprinten, Werfen, Badminton, Fußball, etc. - viel Spaß und erschöpfte Kinder
- HS Bundesjugendspiele am 24. Mai
- Teacher Appreciation Week war ein voller Erfolg - erweitert auf andere Beschäftigte; großes Dankeschön an alle, die uns unterstützt haben
- 25. Mai, 18:00-20:00: GS Kunstausstellung
- Mittwoch, 7. Juni: Personalentwicklungstag (Thema Bilinguale Schule); Hort wird ganztägig geöffnet sein; Kinderbetreuung wird für Kinder, die nicht im Hort sind, angeboten - Anmeldung erforderlich, Umfrage folgt.
- Verfahren zum Jahresende: Bulletin geht am 1. Juni raus - Erinnerungen an bevorstehende Ereignisse (6. Klasse Brückenfeier, Tanz Veranstaltung, Geschenke für Lehrer usw.) und Infos für das nächste Schuljahr (Schwimmen, Fahrradunterricht, Wahlfächer).
- Neues zur Sicherheit: Die Tore werden geschlossen, zusätzliche Schulungen für das Sicherheitsteam vor der Schule. 3 Vollzeitwächter, 1 Nachmittags-/Abendwächter. Bitte schließen Sie alle offen gelassenen Tore (insbesondere HS-Schüler*innen).
- Update zur Rampe: Ein Wasserrohr war geplatzt, die Arbeiter haben weitere Probleme mit der Struktur gefunden. Private Schulbusse können morgens und nachmittags immer noch auf einer Seite anfahren. Der Bus der 3. Klasse für den Schwimmunterricht wurde verlegt: Ein/e zusätzliche/r Mitarbeiter/in ist vor Ort, um die Drittklässler*innen zum Bus zu begleiten. Die Schulleitung geht davon aus, dass die Bauarbeiten bis zum Ende des Jahres andauern werden.
- Das Spinnennetz (Foto im Bulletin) ist endlich repariert (nach 1 Jahr). Der neue Spielplatz ist zugänglich. Das Spinnennetz wird nach der letzten Sicherheitsüberprüfung geöffnet.
- Caterer: Der Essensausschuss wird einen Bericht abgeben.
- neue/r amerikanische/r GS Schulleiter/in wurde eingestellt und wird hoffentlich im Juni kommen, um Schüler*innen und Mitarbeiter*innen kennenzulernen. Update in Kürze. Auf Wiedersehen und DANKE an LaTyia.

TOP 7 Hort und Ausschussbericht

7.1 Lehrervertretung (Nora Epping)

- Gibt es nach COVID immer noch Verhaltensprobleme? Das ist nichts Neues, aber die Lehrer*innen haben ein Auge darauf, den Kindern zu helfen, sich in der Schule (und darüber hinaus) gut zu benehmen und soziale Normen zu lernen.
- F: Sind in diesem Bereich irgendwelche größeren Projekte geplant?
- A: Die ES hatte eine Woche der Freundlichkeit, in der HS ist nichts geplant. Lindsey McClintock ist in ES aktiv, Lehrer*innen arbeiten an einem Buch.
- Wir sehen immer noch Probleme bei den Kindern, ohne Technologie sozial zu interagieren
- Kommentar von Eltern: Die Universität Yale bietet einen KOSTENLOSEN Kurs an - Wissenschaft des Wohlbefindens. Dieser Kurs für HS-Schüler*innen beinhaltet auch Achtsamkeit. Der Kurs kann [hier](#) besucht werden

7.2 Hort (update from B. Heyelmann via J. Sullivan):

- Bauarbeiten auf dem Spielplatz: Klettergeräte wurden repariert, der Fallschutz wurde erneuert und mehr Sitzgelegenheiten für die Kinder geschaffen. Außerdem wurde der Sand neu aufgefüllt, damit der Außenbereich besser genutzt werden kann.
- In dieser Woche beginnen die Bauarbeiten im Team Süd, so dass die Räume zum kommenden Schuljahr wieder zur Verfügung stehen sollten.
- HortPro, unser digitales An- und Abmeldesystem, wird gut angenommen und hilft uns, mehr als 450 Hortkinder zu koordinieren.
- Wir laden die Familien herzlich zu unserem Sommerfest am Samstag, 24. Juni 2023 von 14.00 bis 17.00 Uhr im Hortgebäude, Teltower Damm 99 - 101 ein.
- F: Hausaufgaben im Hort - keine Betreuung für Hausaufgaben. Was ist da los?
A: Die Kinder können ihre Schulaufgaben im Hort machen. In den Teamräumen gibt es hierfür vorgesehene Bereiche, die die Kinder kennen und nutzen können. Erzieher*innen erinnern die Kinder, wenn dies mit den Eltern abgesprochen ist. Die Kinder werden in dieser Zeit beaufsichtigt, es gibt aber keine Möglichkeit der 1:1 Betreuung für die Schulaufgabenbegleitung.

7.3 SK: (G. Vogel)

- Hausaufgabenregelung für GS und HS: kurz vor der Fertigstellung; Unterschiede in Schüler*innen-, Lehrer*innen- und Elternhandbüchern wurden beseitigt; die endgültige deutsche Fassung soll in 2 Wochen genehmigt werden.
- F: Wurde das Thema Online-Hausaufgaben angesprochen? Es wäre gut, die "online" Zeit zu begrenzen.
- A: Die Lehrer*innen sind davon nicht begeistert. Die Lehrer*innen werden ermutigt, sind aber nicht verpflichtet, die Hausaufgaben online zu stellen.
- Es wurde eine neue Richtlinie für elektronische Geräte vorgeschlagen, die bei der nächsten Sitzung fertiggestellt werden soll. Die wichtigsten Änderungen sind im schriftlichen Bericht dargelegt: 11./12. Klässler*innen können Handys auf dem Campus benutzen, müssen aber einen Ausweis vorzeigen, 7-10 Klässler*innen können Handys vor 8:00 Uhr oder nach 15:00 Uhr benutzen)
- Verhaltenskodex: hybride Richtlinien, um das Beste aus beiden Kulturen zu vereinen, Schulung für alle auf dem Campus ab Herbst.
- Wasserspender: Der Senat hat dem Projekt zugestimmt, aber es müssen noch technische Fragen geklärt werden, wo sie aufgestellt werden können.
- F: Können wir die BIM mit Briefen überschwemmen, wie wir es für den Spielplatz getan haben, um das Projekt voranzutreiben?

- A: Ja, bitte! Wir brauchen Freiwillige, die das Ruder in die Hand nehmen und die Sache vorantreiben.

7.4 ED: (H. Kölling-Orb)

- Entscheidung, ab nächstem Jahr den MLK Jr. Day anstelle des Presidents Day (bisher alle 2 Jahre) zu begehen, basierend auf einer Elterninitiative
- Dienstag, 30. Mai, 15:00 Uhr Sitzung zur Beziehung zwischen ED und SK
- Sitzung des JEDI-Ausschusses hat stattgefunden.
- ED wird die Abwesenheitspolitik der Schule erörtern: derzeit ist ein ärztliches Attest erforderlich, wenn die Abwesenheit nach oder vor einen Feiertag /Ferien fällt (andere Berliner Schulen handhaben das nicht so). Sonderregelung für unsere Schule?
- Deutsche Schulleitung der GS: Fortschritte bei der Besetzung der Stelle / Stellenausschreibung veröffentlicht. Leitung hofft auf Bewerbungen, aber es wird nicht erwartet, dass die Stelle zu Beginn des nächsten Schuljahres besetzt ist.
- Doppelmitgliedschaften ED/SK (oder andere Gremien) sind möglich. Diskussion der Vor- und Nachteile.
- F: Deutsche HS-Leitung - Pläne, eine dauerhafte Besetzung zu finden?
- A: Es ist geplant, dass Bartz bei uns bleibt (mindestens bis Februar 2024, vielleicht dauerhaft).
- F: Änderung des Feiertag-Plans: Eltern sollten dies in der PC-Sitzung diskutieren. Der PC sollte darüber informiert werden, welche Themen im ED diskutiert und entschieden werden. Der Elternbeirat sollte als Organ der Meinungsbildung angesehen werden.
- A: ED arbeitet an mehr Transparenz (Bulletinteil!)
- Die Protokolle der SK-, ED- usw. Sitzungen sollten im Elternbereich der Website online gestellt werden.
- F: Ärztliche Attestpflicht für Fehltage vor/nach Ferien? Kann die Schule ein Attest verlangen (ist das gesetzlich zulässig?). Es wurden Bedenken hinsichtlich der Kosten für die Familien und der Zeit des Kinderarztes geäußert. Andere Schulen benötigen diese ärztlichen Atteste nicht.
- P. Kaiser (BEA) schreibt: wie bei der letzten GEV berichtet, habe ich beim BSB/BEA Vorstand nochmals nachgefragt, wie genau die Attestpflicht jetzt gehandhabt werden soll. Heute kam diese Info:
"Auf das Thema Attest-Pflicht bei Erkrankung von Schülerinnen und Schülern haben wir konkret nochmals die Leitung der Schulaufsicht Herrn Henzler-Hübner angesprochen. Ganz klar: es gibt keine generelle Möglichkeit der Schulen/ Lehrer ohne Grund bei Erkrankungen oder vorübergehende Sportuntauglichkeit Atteste einzufordern, die Entschuldigung wird durch die Erziehungsberechtigten ausgestellt! Es sei denn bei begründetem Verdacht, dass regelmäßig(!) eine „Täuschung“ vorliegt oder bei großen Abschlussprüfungen. Zudem muss die Forderung nach einem Attest zuvor angekündigt werden. Sollte eine Attestpflicht an Ihren Schulen dennoch weiterhin umgesetzt werden, suchen Sie als BEA Vertreter zur Klärung bitte zunächst das Gespräch mit der Schulleitung und wenden Sie sich sonst bitte an uns, damit wir der Schulaufsicht die entsprechende Schule nennen können (oder auch direkt an die Schulaufsicht, sodass das Problem dann mit der entsprechenden Schulleitung geklärt werden kann)."
- PCB befragt die anwesenden Elternvertreter*innen zu diesem Thema: Sind Sie mit der Forderung der Schulleitung nach solchen ärztlichen Attesten einverstanden?

- 2 sind dafür, der Rest dagegen. Die Elternvertreter*innen im ED werden dies in die Sitzung mitnehmen.

7.5 Bilinguale Arbeitsgruppe (L. Martinez)

- Wir suchen weitere Freiwillige, die mitmachen möchten. Schicken Sie uns eine E-Mail (bilingualjfs@gmail.com), um mitzumachen. Jedes Elternteil kann mitmachen. Sie müssen kein Elternvertreter/in sein.

7.6 Verein (J. Bepolka):

- Der Verein hat ES- und HS-Lehrer*innen bei der Durchführung des Glücksprogramms unterstützt (6.000 Euro).
- Teacher Appreciation Week: Der Verein hat an einem Tag das Mittagessen aus dem Lunch-Truck zur Verfügung gestellt
- Prüfungsangst-Workshop (L. Brinda, J. Wu, HS-Berater) für Schüler*innen der Klassen 10-12. 2 Tage gesponsert. 20-30 Schüler*innen meldeten sich an. War erfolgreich.
- Flohmarkt: Dank an alle Verkäufer*innen und Freiwilligen. Erlös 1500 Euro. Keine Spendensammlung, sondern ein *community event*.
- Samstag, 23. September: Fun Day 11:00-16:00 Uhr Musik drinnen und draußen, Essen und Spaß, Tische werden von Gruppen aufgestellt.
- Aufruf für Freiwillige: Dies sind großartige Initiativen, aber sie können nur mit der Unterstützung vieler Eltern durchgeführt werden! Bitte bitten Sie 2-3 Eltern aus Ihrer Klasse, sich freiwillig zu melden.
- PCB: Aufruf für Freiwillige bei der GS Kunstausstellung: Wir brauchen Freiwillige, die das Buffet betreuen.
- Bitte um weitere Helfer*innen: Schließfach Ausschuss - 29. Juni, 18. August und die ersten 3 Tage der Schule. Das Komitee braucht eine/n neue/n Co-Vorsitzende/n (normalerweise gibt es 2), die/der die Organisation übernimmt und eine Ansprechperson ist. E-Mail: lockers@theverein.com
- *Community Service Program* und NHS sollten kontaktiert werden, um Schüler*innen zur Mithilfe bei Veranstaltungen und Projekten zu bewegen.

Verkehrsausschuss (via J. Sullivan)

- Ab 2026 drei Jahre lang Bauarbeiten am S-Bhf. Zehlendorf.

Lebensmittelausschuss (via U. Grohé)

- Derzeitiger Caterer hört Ende Juni auf. Verantwortlich ist die BIM (Frau Münzenberger). Die Ausschreibung wurde veröffentlicht. Die Küche ist nicht ausreichend ausgestattet und es gibt Probleme mit der Sicherheit und Hygiene. Anfang nächsten Jahres wird wahrscheinlich vorgekochtes Essen angeliefert. Langfristige Änderungen möglicherweise im Rahmen des Bau-Piloten-Projekts (Bereitstellung einer Küche, in der geeignete Mahlzeiten gekocht werden können)

Top 8 Verschiedenes und Bekanntmachungen

- N. Voke: Jemand sollte die Verantwortung übernehmen und wieder Drogeninformationsabende für Eltern organisieren, vielleicht im Frühherbst. Wenden Sie sich an Tamara Faber.

Die Sitzung endet um 20:50 Uhr.

APPENDIX- Summary of AP and Abitur course enrollments

23.05.23, 12:33

AP Kurse

AP Studio Art: Drawing & Painting	4
AP Chemistry	12
AP Biology	21
AP U.S. History	9
AP European History	7
AP Physics	18
AP Statistics	25
AP German Language & Culture	14
AP Psychology	24
AP Comparative Government	7
AP Art History	13
AP Studio Art: 2-D Design	18
AP German Language & Culture: Text Analysis & interpretation	12
AP German Language & Culture: Text Analysis & interpretation	12
AP German Language & Culture: 20 th Century Literature	16
AP German Language & Culture: 20 th Century Literature	10
AP Computer Science A	17
AP Computer Science Principles	12
AP Calculus BC	7
AP Calculus AB	25
AP Music Theory	6

11a (2022/2023)

Biologie 1	11
Biologie 2	17
Chemie	6
Deutsch	8
Englisch (E2)	20
Englisch (E1)	25
Englisch (E1)	17
Englisch(E3)	19
Geografie	7
Geschichte	7
Kunst	18
Mathe	20
Physik	18
Politikwissenschaften	6
Spanish	6

12a (2022/2023)

Biologie 1	11
Biologie 2	12
Deutsch	6
Englisch (E12)	19
Englisch (E14)	20
Englisch (E11)	24
Englisch(E21)	15
Französisch	6
Geografie	14
Geschichte	6
Kunst	14
Mathe 1	12
Mathe 2	15
Musik	3
Physik	15
Politikwissenschaften	10
Spanish	4